

Minuta de la Octava Sesión Ordinaria de 2025

En la Ciudad de México, siendo las diez horas con dos minutos del veinticinco de agosto de dos mil veinticinco tuvo verificativo, en modalidad a distancia, a través del uso de herramientas tecnológicas¹, la Octava Sesión Ordinaria de dos mil veinticinco de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos (CVOE).

La sesión virtual contó con la asistencia de las siguientes personas:

Consejeras y Consejero electorales

Ernesto Ramos Mega Presidente de la CVOE María de los Ángeles Gil Sánchez Integrante de la CVOE Erika Estrada Ruiz Integrante de la CVOE Cecilia Aída Hernández Cruz Integrante de la CVOE

Partidos políticos

Partido Acción Nacional (PAN) Anibal Cañez Morales

Carlos Yael Vázquez Méndez Partido MORENA

Yuri Pavón Romero Partido Verde Ecologista de México (PVEM)

Funcionarias y funcionarios del Instituto

Patricia Avendaño Durán Consejera Presidenta del IECM

Bernardo Núñez Yedra Secretario Ejecutivo

César Alberto Hoyo Rodríguez Secretario Administrativo

Francisco Calvario Guzmán Contralor Interno

Director Ejecutivo de Género, Derechos Carlos Román Cordourier Real

Humanos, Educación Cívica y Construcción

Ciudadana (DEGDHECyCC)

Director Ejecutivo de Participacion Ciudadana Marco Iván Vargas Cuéllar

y Capacitación (DEPCyC)

Director Ejecutivo de Organización Electoral y Héctor Alfredo Robles García

Geoestadística (DEOEyG)

Director Ejecutivo de Asociaciones Políticas y Juan Manuel Lucatero Radillo

Fiscalización (DEAPyF)

Titular de la Unidad Técnica de Servicios Estefanía Mena Ibarra

Informáticos

Suplente de la Titularidad de la Unidad Aldo Méndez Fernández

Técnica de Asuntos Jurídicos

Titular de la Unidad Técnica de Comunicación Paula Selene de Anda Fuentes

Social y Difusión

¹ Aplicación *Microsoft Teams*.



COMISIÓN PROVISIONAL DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

Verificado el quórum, el Consejero Electoral Ernesto Ramos Mega dio formal inicio a la sesión, con fundamento en los artículos 4, 53, párrafo segundo, tercero y cuarto y 61 del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (Reglamento).

A continuación, el Consejero Presidente solicitó al Secretario dar lectura al orden del día.

Se tomó la votación nominal correspondiente, aprobándose, por unanimidad, el orden del día y la dispensa de la lectura de los documentos sometidos a consideración del órgano colegiado, de conformidad con el artículo 27 del Reglamento, resultando el acuerdo siguiente:

CVOE/023/2025. Aprobación del orden del día correspondiente a la octava sesión ordinaria de 2025 de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, celebrada el lunes 25 de agosto.

Una vez aprobado el orden del día por unanimidad, fue desahogado conforme a lo siguiente:

1. Presentación y en su caso, aprobación del proyecto de minuta correspondiente a la séptima sesión ordinaria de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos

El Secretario informó que se recibieron observaciones de forma por parte de la oficina de la Consejera Cecilia A. Hernández Cruz. Al no haber solicitudes de intervención el Consejero Electoral, Ernesto Ramos Mega, solicitó tomar la votación nominal correspondiente. El punto se aprobó por unanimidad.

En este sentido se instruyó enviar a la presidencia de este Instituto Electoral, así como a la Secretaría Ejecutiva para su publicación y difusión en el portal de Internet institucional, en los plazos establecidos, resultando en el acuerdo siguiente:

 CVOE/024/2025. Aprobación del proyecto de minuta de la Séptima Sesión Ordinaria de 2025, de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos.



 Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados en la Séptima Sesión ordinaria, de 2025, de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, así como los temas relevantes en proceso de cumplimiento.

El Secretario Técnico informó que se dio cumplimiento en tiempo y forma a todos los acuerdos adoptados por el colegiado.

Al no haber solicitudes de intervención, la Comisión se dio por enterada.

El Consejero Electoral, Ernesto Ramos Mega, solicitó al Secretario Técnico de la comisión procediera con la lectura del siguiente punto del orden del día.

3. Presentación del Informe sobre la suscripción y seguimiento de convenios interinstitucionales.

El Consejero Electoral, Ernesto Ramos Mega, solicitó al Secretario Técnico diera cuenta del informe sobre la suscripción y seguimiento de convenios.

El Secretario Técnico mencionó que el informe da cuenta de 8 instrumentos jurídicos. De los cuales se encuentran: 1 suscrito, 4 en proceso de suscripción y 3 en gestión del área responsable operativa.

Además, los instrumentos jurídicos en los que se reporta suscripción fueron:

 Convenio de Apoyo y Colaboración que celebran el Instituto Electoral de la Ciudad de México e Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey para elaboración de la propuesta general de desarrollo institucional para el periodo 2026-2029.

En uso de la voz, la Consejera Electoral María de los Ángeles Gil Sánchez refirió haber remitido observaciones de forma al documento y consultó si serían incorporadas dado que las mismas no fueron circuladas. El Consejero Presidente solicitó la respuesta del Secretario Técnico indicando que se revisarían las observaciones y serían consideradas para impactarlas de manera automática.

Al no existir más intervenciones, la Comisión se dio por enterada y se continuó el desahogo del siguiente punto en el orden del día.

4. Presentación del Informe sobre actividades de profesionalización con la Red de Observación del IECM

El Consejero Presidente solicitó al Secretario Técnico dar una breve presentación de dicho informe.



COMISIÓN PROVISIONAL DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

El Secretario Técnico mencionó que el informe da cuenta de las actividades para la Red de Observación organizadas por la DVOE durante julio y agosto de 2025, así como los resultados de la encuesta de satisfacción sobre las actividades de capacitación del primer semestre del año en curso, cuyo objetivo fue generar un acercamiento permanente con la Red de Observación para promover los proyectos, actividades e iniciativas del IECM con el propósito de especificar y potencializar el goce de los derechos civiles y políticos a través de información sobre la modalidad de opinión anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, incentivando la participación de las y los integrantes de la Red a fin de fortalecer la cultura democrática de la Ciudad de México.

La primera actividad consistió en un curso taller sobre voto anticipado de Consulta de Presupuesto Participativo 2025, impartido por el Lic. Gerardo Napoleón Díaz Castellanos, Encargado de Despacho de la Jefatura de la Unidad de Organización Electoral 1 de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística.

La segunda actividad se trató de una conferencia titulada "De la Urna a la Acción Cívica más allá del voto" impartida por el Mtro. David Gallegos Rubio Gerente de Programas para América Latina en Students For Liberty, la conferencia da cuenta de los resultados de la encuesta de satisfacción sobre las actividades para profesionalización de la Red durante el primer semestre de 2025, la encuesta permitió conocer la percepción sobre las actividades que se llevan a cabo y con base en ello se podrán detectar necesidades y áreas de oportunidad del año en curso con el objetivo de elevar la calidad y crear nuevas actividades.

Se contó con la intervención de la Consejera Electoral María de los Ángeles Gil Sánchez, respecto a las observaciones de forma.

El Secretario Técnico solicitó el uso de la voz para mencionar que se recibieron observaciones de forma por parte de la oficina de la Consejera Electoral María de los Ángeles Gil Sánchez, las cuales se circularon de forma inmediata a la petición.

Al no existir más intervenciones, la Comisión se dio por enterada.

5. Presentación del Informe final del Programa de Acompañamiento de Personas Observadoras y Visitantes Extranjeras en el marco de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025.

El Consejero Presidente solicitó al Secretario Técnico dar una breve presentación dicho informe.

INSTITUTO ELECTORAL CIUDAD DE MÉXICO

COMISIÓN PROVISIONAL DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

El secretario indicó que el Informe final presenta los resultados de la Misión organizada por el IECM, dando cuenta de la participación de quienes integraron la misión con un total de 49 personas observadoras nacionales así como de 13 personas visitantes extranjeras provenientes de Colombia, Chile, Costa Rica y Estados Unidos, dentro de este grupo internacional se destacó la participación de 9 liderazgos migrantes residentes en Estados Unidos, representantes de 7 organizaciones de la sociedad civil, lo que constituyó un avance significativo en la inclusión de la diáspora en los ejercicios democráticos de la Ciudad de México.

La agenda de la misión se llevó a cabo los días 15, 16 y 17 de agosto del año en curso e incluyó reuniones informativas con autoridades del IECM, actividades académicas y recorridos de campo. El sábado 16 la misión visitó distintos proyectos ganadores y el domingo 17 se desplegó en 7 rutas de observación en más de 50 mesas receptoras de opinión, las rutas de observación abarcaron 12 alcaldías distintas. La DVOE mantuvo la coordinación con la Dirección del Aeropuerto Internacional y la policía turística de la Ciudad de México, así como las distintas áreas del IECM con la finalidad de garantizar una misión segura y de calidad.

El Consejero Electoral, Ernesto Ramos Mega hizo uso de la voz para agradecer a la Secretaría Ejecutiva y a la DVOE, por las dos misiones de observaciones exitosas realizadas para el año 2025 así como la participación de la comunidad migrante.

Concluida esta intervención, se consultó a las y los integrantes de la Comisión si deseaban participar en este punto. Al no haber solicitudes de uso de la voz, se dio por atendido el asunto y se procedió con al desahogo de la orden del día.

6. Asuntos generales

Al no existir intervenciones ni asuntos generales que tratar, con fundamento en el artículo 46, fracción V, del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones de este Instituto el Consejero Presidente dio por concluida la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional de Vinculación con Organismos Externos, siendo las diez horas con dieciséis minutos del veinticinco de agosto de 2025.

Lo anterior, se hace constar en la presente minuta que previa lectura y ratificación firman de manera electrónica, el Consejero y las Consejeras electorales que participaron en ella, asistidos por el Secretario Técnico de la CVOE, con fundamento en los artículos 6, 7, 8 y 10 de los Lineamientos del Sistema de Firma Electrónica para la suscripción de Actos o Documentos Institucionales del IECM.



COMISIÓN PROVISIONAL DE VINCULACIÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS

Ernesto Ramos Mega Consejero Electoral Presidente de la CVOE

Erika Estrada Ruiz Consejera Electoral Integrante de la CVOE María de los Ángeles Gil Sánchez Consejera Electoral Integrante de la CVOE

Cecilia Aída Hernández Cruz Consejera Electoral Integrante de la CVOE

HOJA DE FIRMAS